

Reconoce Sergio Jaramillo rol de Hugo Chávez y Cuba en proceso de paz en Colombia



Bogotá, 12 sep (RHC) El Alto Comisionado de Paz de Colombia, Sergio Jaramillo, reconoció el rol del fallecido presidente venezolano Hugo Chávez y de Cuba en lograr el fin del proceso pacificador en su país.

En Bogotá declaró Jaramillo, negociador del equipo gubernamental en los diálogos con las insurgentes FARC-EP, Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo que Chávez convenció a la guerrilla de que era el momento para dejar las armas con el objetivo de conseguir la paz en la nación sudamericana.

También elogió la continuidad del gobierno de Nicolás Maduro en apoyar la terminación del conflicto interno armado colombiano luego de destacar el respaldo de Venezuela desde antes y en el inicio de los diálogos con las FARC-EP.

Por otra parte reconoció el Comisionado de Paz la seriedad y el profesionalismo con que Cuba operó como país garante y sede del dialogo que las conversaciones llevaran a las partes a un acuerdo final.

En ese sentido resaltó la actitud de La Habana en ofrecer las mejores instalaciones, servicio de diplomáticos caracterizados por la prudencia y cuidado ejemplar para desarrollar las pláticas en las cuales desde 2012 buscaron representantes gubernamentales y de las FARC-EP una salida concertada a la larga confrontación que terminó con el acuerdo de paz.

Por su parte, el presidente de la República, Juan Manuel Santos, confirmó que a 15 días de acordarse el cese al fuego con la insurgente FARC-EP se reportan cero muertes y heridos en todo el territorio nacional colombiano.

Durante una ceremonia efectuada en esta capital para activar el componente gubernamental del Mecanismo Tripartito de Verificación, el jefe de Estado manifestó que cada día que se vive sin conflicto armado se puede sentir el cambio extraordinario que trae para la paz.

Agregó que cientos de miles las familias hoy viven y sienten la tranquilidad de saber que sus seres queridos no están en riesgo por culpa de las hostilidades del enfrentamiento interno del último medio siglo.

Explicó que en las dos semanas del cese el fuego definitivo hemos evitado, al compararse con el mismo periodo del año 2010, los 28 muertos y 25 heridos de entonces, cuyas 53 familias no sufrieron ahora el dolor y la angustia que trae la guerra, acotó el mandatario.

El gobernante colombiano se reunió este lunes en la Casa de Nariño con centenares de elementos de las fuerzas públicas, de los dos mil 500 elementos que por el gobierno intervendrán en el mecanismo tripartito de Verificación y Monitoreo del cumplimiento de los acuerdos de paz.

Indicó que en el nuevo Comando Conjunto de Monitoreo y Verificación estará comandado, en el caso del Ejército, por Carlos Rojas, y en el de la policía, por Álvaro Pico, ambos brigadieres generales de uno y otro cuerpo.

Santos comentó que el Comando Conjunto de Monitoreo y Verificación estará encargado de conducir operaciones que apoyen la terminación de la guerra y la construcción de la paz.

Recordó que el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas creó una misión para el Monitoreo, Verificación del Cese del Fuego y de Hostilidades y de la Dejación de las Armas, en lo cual orientó que para esa tarea se formara un mecanismo tripartito compuesto por la propia ONU, el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo.

El acuerdo de paz definitivo entre la insurgencia y el ejecutivo nacional sera rubricado el próximo 26 de septiembre en Cartagena de Indias, previo a la XXV Cumbre Iberoamericana, fijada para ese balneario colombiano los días 28 y 29 del propio mes.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/105433-reconoce-sergio-jaramillo-rol-de-hugo-chavez-y-cuba-en-proceso-de-paz-en-colombia>



Radio Habana Cuba